



Gerente General envía nota a Eduardo Cruickshank

BANHVI solicita a presidencia legislativa mantener recursos para vivienda de interés social en Presupuesto 2021

- ❖ *En el dictamen de mayoría, la Comisión de Hacendarios le restituyó al BANHVI $\text{¢}28.833$ millones para destinarlos a vivienda social durante el año 2021.*
- ❖ *Dagoberto Hidalgo, Gerente General: lo que solicitamos, de la forma más respetuosa, al presidente de la Asamblea y a los diputados es que cumpla con la voluntad expresada por la mayoría de la Comisión de Asuntos Hacendarios.*

El Banco Hipotecario de la Vivienda (BANHVI) solicitó a la Asamblea Legislativa, en la persona de su presidente Eduardo Cruickshank Smith que, en el marco de la discusión del Presupuesto Ordinario de la República 2021, que está por arrancar en el plenario; se mantenga la restitución de los recursos por $\text{¢}28.833$ millones destinados a vivienda de interés social, los cuales fueron incluidos en el Dictamen de Mayoría de la Comisión de Asuntos Hacendarios.

En una carta enviada el 27/10/2020 al presidente del Congreso, el Gerente General del BANHVI, Dagoberto Hidalgo Cortés mostró su preocupación de que, en el Dictamen de Minoría, presentado por las señoras diputadas del Partido Acción Ciudadana, no incorpora ninguna de las mociones presentadas en Hacendarios, ni el compromiso del Gobierno (oficio DM-1165-2020 del 01/10/020) tendientes a restituir al BANHVI, recursos para financiar los programas de construcción de vivienda de interés social, para el próximo año.

“Lo que solicitamos, de la forma más respetuosa, al presidente de la Asamblea Legislativa don Eduardo Cruickshank y a los demás los diputados y diputadas es que se cumpla con la voluntad expresada por la mayoría en la Comisión de Asuntos Hacendarios y se mantenga la restitución de $\text{¢}28.833$ millones destinados a financiar los programas de vivienda de interés social, independientemente de la decisión que tomen los y las legisladoras sobre cuál es la mejor vía para discutir y eventualmente aprobar el Presupuesto Ordinario de la República para el 2021” enfatizó Hidalgo Cortés.

Según el BANHVI, esto permitiría dar continuidad a la prestación del servicio e inversión en infraestructura social, como es el caso de la construcción de vivienda de interés social para las familias más necesitadas de nuestro país; aportando, además, a los indicadores de reactivación económica y generación de empleo, objetivos que tanto urgen al país en los próximos años.

Afectación a reactivación económica y a familias necesitadas

El Gerente del Banco Hipotecario expresó que el peor escenario para el país, y en especial para las familias de menores recursos, es que se llegase a aprobar la solicitud del Dictamen de Minoría, presentado, por dos legisladoras del PAC, ya que este mantiene una reducción presupuestaria para vivienda de interés social por más de $\text{¢}48.800$ millones, lo que equivale a un total del 42% del presupuesto anual.



“Un recorte de esa magnitud, tal y como lo hemos señalado, es desproporcionado e irracional y afectaría no solo la atención de los derechos fundamentales de vivienda digna, sino, que impactaría significativamente en el objetivo de reducción del déficit habitacional y los indicadores de reactivación económica y de generación de empleo”, agregó.

Según las estimaciones del BANHVI, algunos de los efectos inmediatos que tendría un recorte de esta magnitud son; que en 2021 se dejarían de construir 4.800 viviendas para familias de escasos recursos, lo que equivale a 202.000 metros de construcción menos y la pérdida de más de 18.000 puestos de trabajo.

Recortes ya han afectado la dotación de vivienda

En la nota enviada a la Asamblea Legislativa, Hidalgo Cortés expresa que el Banco Hipotecario de la Vivienda ha reiterado en diversas ocasiones, que no discute ni pone en tela de duda la situación y coyuntura actual por la que atraviesa nuestro país, tan es así que el ajuste de recursos del Fondo de Subsidios para la Vivienda en el presente año 2020 será del orden del 16%, lo que representa una rebaja presupuestaria de aproximadamente ₡19.659 millones.

Anuencia a recorte de ₡20.000 millones

Hidalgo Cortés puntualizó que tanto la Junta Directiva como la Administración del Banco Hipotecario, han reiterado al Gobierno y al Ministerio de Hacienda, y ahora a la Asamblea Legislativa, la aceptación para que se recorten al presupuesto de vivienda para el año 2021, ₡20.000 millones; suma que representaría un 17% de su presupuesto total.

“De esta forma el BANHVI también hará un importante aporte, tendiente a colaborar con la aprobación de un Presupuesto Nacional austero, entendiéndolo y teniendo en cuenta la difícil situación fiscal por la que atraviesa el país”, concluyó.

Unidad de Comunicaciones

28 de octubre, 2020

F-UCO-BP-045-2020 Presupuesto 2021